



PV de l'AG du 8 octobre 2025 Salle de la Cale, 20h

Présent.e.s : Claire Albanese (mairie), M. Bah, Sarah Blanc, Selena Cianciulli, Emilie Escalera, Rachel Gruber (enseignante), Andrea Gramegna Morchio, Gilles Gubler, Katerina Kappos, Pierre Lambrigger, Christel Mulet, Loretta Piticchio.

Excusé.e.s : Bertrand Beauté, Laurence Betschart (enseignante), Yamina Djilani, Roberta Gard, Evelyne Garin (enseignante), Andrea Lacroix, Luc Larpin, Nathalie Parcero, Virginie Sampaio, Mylène Schopfer-Sandoz (mairie), Yann Schurter.

1. Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour est approuvé par l'assemblée.

2. Approbation du PV de l'Assemblée générale 2024

Le PV est approuvé par l'assemblée. Pour rappel, il est disponible à l'adresse suivante : <https://www.ape-bellevue.ch/pv-ag>

3. Modification des statuts

Afin de permettre l'accueil d'un plus grand nombre de membres au sein du comité, dans le but de favoriser la formation et la préparation à la transition avec les futurs membres sortants, l'assemblée décide de modifier les statuts pour porter le nombre maximum de membres du comité de 10 à 13. Cette modification est approuvée à la majorité, avec une abstention.

4. Rapport du comité pour l'année scolaire 2024-2025

Emilie Escalera a remercié les représentants des différents groupes de personnes, à savoir :

- Le **corps enseignant** de l'école de Bellevue, pour leur écoute et leur collaboration active qui nous permettent de faire le lien entre l'école et les parents.
- La **mairie de Bellevue** et ses collaborateurs, au bureau ou sur le terrain, pour leur aide financière et logistique, et leur soutien dans l'organisation de nos activités.
- Aux **parents**, souvent disponibles pour nous aider quand il le faut. Sans leur présence, leurs pâtisseries et leur cotisation, nous ne pourrions pas proposer toutes les activités.

Le **rappor d'activités** de l'année a été présenté dans l'ordre chronologique suivant :

Nous avons commencé l'année scolaire le 19 août 2024 par **l'accueil des 1P**. Parents et élèves étaient attendus par leur enseignante le samedi précédent la rentrée scolaire, pour visiter leur future classe. L'APEB était présente avec deux stands, l'un devant chaque bâtiment, pour accueillir et renseigner les parents autour d'un café. Pour les enfants, nous avons proposé du sirop et des tatouages, et chacun recevait des bulles de savon. Une grande affiche présentait les activités en photos et des feuilles d'inscription avec le



code QR étaient disponibles pour encourager les familles à devenir membre, ce qui a plutôt bien fonctionné. Ce moment nous tient à cœur car il est favorable aux rencontres avec les nouveaux élèves et leurs parents.

Le 13 septembre 2024, à l'occasion de la « **Journée internationale à pied à l'école** », l'APEB a organisé un cortège pour encourager les enfants à venir à l'école à pied, à vélo ou en trottinette. Le départ s'est fait au rond-point de la Mojonne/Chênaie, avec de la musique pour accompagner le groupe. À l'arrivée, la mairie a offert un petit-déjeuner, contribuant à la convivialité de l'événement.

Les activités de l'APEB se sont poursuivies fin septembre avec les **entraînements de la Course de l'Escalade**. Il y a eu 70 élèves inscrits et nous avons pu compter sur plusieurs parents bénévoles pour courir avec les enfants ou assurer la sécurité le long du parcours. Le corps enseignant a réitéré son engagement lors de ces entraînements, motivé par Laurence Betschart. Nous tenons à souligner que la participation de certains enseignants, du prof de gym et du directeur de l'école a été fortement appréciée. Les enfants ont été coachés par une sportive professionnelle de l'Association Flag 21.

En 2024, une nouveauté a été introduite : un circuit comprenant quatre posters illustrés pour les étirements de fin de course. Ce petit « parcours vitae » permet aux enfants de réaliser leurs étirements et exercices d'équilibre de manière autonome, à leur rythme, avant de profiter du pique-nique.

Les conditions météorologiques ayant été favorables, les repas ont pu être pris à l'extérieur lors de chaque session.

Les enfants ayant participé à un minimum de cinq entraînements ont vu leurs frais d'inscription à la Course offerts par la Mairie et Sant'Escalade. Cette année, en guise de récompense pour leur engagement, c'est un t-shirt de sport jaune fluo avec le logo des Aiglons de Bellevue qui leur a été offert. Beaucoup l'ont porté lors de la Course de l'Escalade, créant un bel esprit d'équipe et une belle visibilité dans la foule, ce qui a permis de les encourager et de les filmer plus facilement.

Le 11 octobre à 16h a eu lieu le traditionnel **Goûter de la pomme**.

Nous avions commandé 200 kg de pommes auprès de Claude Mercier (domaine de l'Orcy), et tout a été distribué en seulement 40 minutes !

Installés sous le préau couvert du bâtiment des Mollies, nous étions bien visibles et avons proposé un cornet de cinq pommes à chaque enfant pour encourager les goûters sains – une pomme par jour de la semaine. Cette année, pour éviter les impressions et distribution de papier inutiles, les enseignants ont été informés par mail et ont relayé l'information aux élèves. Des affiches A3 ont également été apposées sur les portes des bâtiments la veille pour prévenir les parents.

En décembre, nous avons participé à la **vente de pâtisserie** lors de la fête communale organisée en partenariat avec le Club des Bellevistes et avons remporté un franc succès grâce au party crêpe, à notre nouvelle machine à Pop-corn (qui a fini presque grillée, pour l'anecdote) et au soutien de plusieurs parents d'élèves qui avaient confectionné de délicieux gâteaux, cake et biscuits.

En janvier, nous avons mis en place un projet pilote de **cours d'anglais avec la Key Englisch School** sur le temps de midi. Les cours ont eu lieu les mardis et jeudis dans la salle des Commissions. Cela a bien fonctionné et tous étaient ravis de la qualité de ces cours ludiques en immersion totale.

Le 22 mars 2024, nous avons organisé la grande **fête de l'APEB**, mettant en avant l'ensemble des associations qui gravitent autour des enfants, ainsi qu'un vide-grenier destiné aux 0–16 ans. Deux spectacles ont été proposés pour le jeune public.



Le Club des Bellevistes s'est chargé de la vente des hot-dogs et des boissons, et un stand de nourriture thaïlandaise était proposé par Panfood Thaï. L'événement a rencontré un franc succès et a attiré beaucoup de monde.

En collaboration avec l'école, deux classes de 6P ont également tenu un stand de pâtisseries, ajoutant une belle touche gourmande à la fête.

Parmi les participants figuraient Tous en jeux, le Club des Bellevistes, Key English School, le Bioparc, la FASE, le Club Nautique et Bricolo-Bricolette.

En mars également, une soirée **Café-parents** a été organisée en partenariat avec l'APEG, à Genthod, sur le thème du harcèlement. L'intervenant, choisi par la FAPEO, s'est révélé très compétent et captivant.

Bien que seules deux familles de Bellevue (hors comité APEB) aient participé, cette rencontre a été un moment riche, marquant une belle collaboration entre les deux associations de parents d'élèves.

Le 21 mai 2025 et pour la première fois, l'APEB a participé à **la Journée suisse de la Lecture à voix haute**. Le matin, nous avons organisé, en collaboration avec l'école, un concours pour les 7-8P, qui devaient préparer et lire un texte à voix haute sur le thème du respect. Le jury était composé du directeur de l'école, d'une enseignante à la retraite et du présentateur du téléjournal Philippe Revat. La classe qui a remporté le concours s'est vu offrir une visite des studios RTS. Pour les 5-6P, la jeune auteure Noémie Fertig a présenté son livre-aventure. L'après-midi, la bibliothèque nous a ouvert ses portes et nous avons organisé des lectures à voix haute en français, allemand et espagnol, et des Kamishibai. Nous avons également organisé un Troc de livres de 15h à 15h30, et offert une collation aux enfants présents.

En mai, nous avons organisé une **sortie pédagogique en forêt** avec le Biogiste et papa Michael Cid, pour découvrir les herbes médicinales et comestibles de la région. Ce fut une chouette journée de partage et les personnes présentes étaient très participatives. La balade s'est terminée par un goûter offert par l'APEB.

En fin d'année scolaire, l'APEB était présente aux **Promotions**. La météo agréable nous a permis d'installer le stand contre le bâtiment du foyer et d'accueillir toutes les classes à tour de rôle, y compris les élèves de Valavran. Chaque enfant a reçu de notre part une photo Polaroid et, entre les périodes de jeux de l'après-midi, tous ont pu venir manger des bouts de pastèques et de melon et boire de l'eau.

Pour la dernière activité de l'année, l'APEB a organisé le **ramassage de fournitures scolaires**, avec pour but de sensibiliser les enfants au gaspillage et les faire participer à une bonne action. Après le tri par des membres du comité, le matériel a été donné à l'Association ERICA, qui avait inauguré une nouvelle école au Togo en octobre dernier.

Durant l'année, l'APEB s'est rapprochée de l'Association des restaurants scolaires lors de leur AG, pour faire remonter de façon constructive et organisée les remarques des parents et des enfants fréquentant le parascolaire du midi.

En termes de communication, nous avons commandé des casquettes avec le logo de l'APEB pour être reconnaissables lors des manifestations, et pouvoir en prêter aux parents qui viennent aider. Nous avons également créé un nouveau flyer avec photos, et l'avons fait imprimer par un professionnel pour un meilleur rendu. Ces flyers ont été distribués aux familles des futurs 1P lors des inscriptions à l'école, et à l'ensemble des enfants à la rentrée 2025-26.



En plus de toutes les activités organisées au bénéfice des enfants, des membres du comité de l'APEB participent aux **Instances participatives** qui réunissent tous les intervenants de l'établissement Genthod-Bellevue. Nous participons également à des **rencontres APEB-école** pour organiser aux mieux les activités proposées aux enfants et discuter des préoccupations liées à la sécurité, la santé et la scolarité des élèves.

5. Rapport du trésorier

La comptabilité est saine avec un montant issu des cotisations s'élevant à CHF 3'312.-. Ce montant est à relativiser du fait que l'exercice comptable va du 1er septembre au 31 août. Ainsi, et spécialement cette année, une reprise précoce implique qu'une part importante des cotisations de l'exercice 2025-2026 est également comptabilisée dans cet exercice.

Les principaux centres de coûts sont les frais relatifs à la Fête de l'APEB et aux Promotions, avec dans les deux cas un montant de charge de l'ordre de CHF 900.-. L'objectif de l'Association étant d'offrir ces prestations aux enfants, ces montants ne sont pas équilibrés. Un autre centre de coût important est constitué des charges du comité avec une dépense globale de CHF 990 (casquettes, flyers, repas annuel, verrée AG). Pour l'exercice 2024-2025, le plus gros poste de dépense reste la course de l'Escalade. Ce montant est cependant repris à sa charge par la mairie, permettant d'équilibrer les comptes de l'Association. La mairie est vivement remerciée pour cette contribution ainsi que pour sa subvention annuelle de CHF 1'000 qui permettent à l'APEB de terminer avec un résultat positif de CHF 1'122.-.

6. Rapport des vérificateurs aux comptes

Le trésorier informe l'assemblée que la vérification des comptes a été effectuée par les deux vérificateurs. Après avoir posé quelques questions et obtenu des clarifications, ils ont confirmé que tout était en ordre.

7. Élection du comité

Le comité sortant se compose de Bertrand Beauté, Emilie Escalera, Roberta Gard, Andrea Gramegna Morchio, Gilles Gubler, Andrea Lacroix, Pierre Lambrigger (trésorier), Luc Larpin et Christel Mulet. Luc Larpin quitte le comité pour se consacrer à une formation pour devenir éducateur.

Le reste du comité se représente, composé de Bertrand Beauté, Emilie Escalera, Roberta Gard, Andrea Gramegna Morchio, Andrea Lacroix, Pierre Lambrigger (trésorier), Gilles Gubler et Christel Mulet. Nous accueillons également des nouveaux membres, il s'agit de Sarah Blanc, Yamina Djilani, Selena Cianciulli et Loretta Piticchio.

L'assemblée vote cette nomination à l'unanimité.

Nous souhaitons la bienvenue aux quatre nouveaux membres et nous réjouissons d'ores et déjà de notre collaboration à venir.



8. Élection des vérificateurs aux comptes

Selena Cianciulli est remerciée pour tout le travail effectué ces 2 dernières années. Comme elle rejoint le comité, elle n'occupera plus sa fonction.

Pour l'année 2025 – 2026, les vérificateurs aux comptes nommés sont Nadia Zayan et Aleix Mulet.

Divers

Suite à la question d'une maman, une discussion s'ouvre sur la thématique du Pedibus et son fonctionnement informel dans la commune. Nous parlons ensuite du nombre inquiétant de jeunes enfants qui prennent le bus seuls, évoquons un incident qui s'est produit récemment et nous interrogeons sur la réglementation des TPG et de l'âge minimum pour voyager sans accompagnement.

Enfin, nous avons profité de la présence de Madame Albanese pour échanger au sujet d'un courrier électronique que nous avons adressé aux autorités communales concernant la traversée de la route par les enfants se rendant à l'arrêt de bus ou aux activités extrascolaires du nouveau bâtiment Lérina.

En effet, il a été constaté que de nombreux cyclistes circulent à vive allure sur la piste cyclable et ne marquent pas l'arrêt au passage piéton. La traversée s'effectue en quatre temps (vélo, voiture, voiture, vélo), ce qui pose un réel problème de sécurité.

L'APEB a demandé à la mairie d'étudier différentes pistes de solution — telles qu'une patrouille scolaire, des actions de sensibilisation, la pose de panneaux lumineux ou d'autres dispositifs. La mairie envisage la possibilité d'installer un feu-poussoir au niveau du passage piéton, mais cette mesure dépend du Canton, qui y est généralement peu favorable.

L'Assemblée générale se termine par un apéritif avec tous les participants.